
!"#

! !寻找安贝尔"现场 记者 胡晓芒摄

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmwhb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn 责任编辑/谢 炯 视觉设计/戚黎明2015年8月21日/星期五

文体新闻 A23文娱

! ! ! !记者昨天观看了这段视频，荧屏一角出
现了“!"!高清电影”标识。画面上，全副武装
的日本侵略军在骑着高头大马的日军军官指
挥下，趾高气扬地扛着军旗列队进入我亳州
古城。日军军乐团竟然一边行进一边吹奏着
旋律十分耳熟的军乐曲。在乐曲声中，有个
日军指挥官翻身下马，手中举了一面“日中
亲善”的旗帜；几个日军士兵为了体现所谓
的“日中亲善”，把糖块分塞给被迫前来欢迎
的中国孩子……但细细分辨这一乐曲，这并
不是日军经常演奏的《樱花曲》《君之代》《拔
刀队》，而竟然是创作于 #$%#年我国的军歌
《人民海军向前进》。首先，这首歌根本不可能
穿越出现在八年抗战时期；更严重的是，它竟
把敌我双方给弄错了，让敌人吹奏起我军的
军歌。
《人民海军向前进》虽未正式定为海军军

歌，但我人民海军习惯上将其在重大集会、庆
典、仪式结束时进行演奏，也是我国海军舰队出
访时必奏曲目。这首军歌以昂扬激奋的旋律唱
出了人民海军战士建设新中国海军的高涨热
情和保卫祖国海疆的大无畏精神。这首歌问世
后，就成了我人民海军代表性的经典歌曲，广泛
流传至今已有几十年之久。把这首中国军歌误
为日本侵略者的军歌，而且又发生在纪念抗日
战争胜利 &'周年之际，发生这样严重的错误
实在是极不严肃，令人难以理解。

更令人震惊的是，这样严重的错误竟然
还不是首次。对此，电影频道节目中心副主任
陆洪实在向媒体记者解释时说，播出影片中
出现的穿帮现象实属工作失误。早在 (')*年
《大药商》在电影频道首映过后，就有网友指
出配乐有问题，电影频道也及时进行了修改。
但胶转数后的保存出现了问题，导致此次呈
现给观众的仍旧是未修改版。他还说：“这是
电影频道成立十多年来从未有过的疏忽，感
谢网友们指出问题。”影片编剧杨小凡说，这

是后期配乐的错误，首播后已经调整，但近期
重播依然没有调换过来，其已经联系过制作
方，下次播出一定会改。

相信这一严重错误不是故意所为，也没
有人敢这么戏弄一曲人民海军的军歌。这也
许确实是“工作失误”，也许确实是“胶转数后
的保存出现了问题”，但不管如何说明解释，
归根结底，这都是一个责任问题。否则，很难
解释在去年荧屏首播严重出错之后，为何继
续会发生同样的错误？ 本报记者 俞亮鑫

让鬼子吹奏我军军歌太不严肃
电影!大药商"严重出错令人震惊

在中国人民纪念抗
日战争胜利70周年之
际，有网友网上爆料，在
近日央视电影频道播出
的电影《大药商》中，竟
然出现了一个不应有的
严重错误，画面上，侵华
日军在列队入城时，其
军乐队竟吹奏起解放军
军歌《人民海军向前
进》，令人十分震惊。

! ! ! !民乐也能体现爱的婉转柔情。“醉了千古
爱”七夕民乐会，昨晚在上海音乐厅上演，汇
聚海上名家的演出，呈现出具有现代气息的
民族之音。
本场音乐会既涵盖观众喜闻乐见的经典

情歌，又有民族器乐与西洋乐器的跨界融合。
琵琶、大提琴与乐队《彝族舞曲》奏出优美的旋
律。“情歌天籁”荟萃了单簧管与乐队《在那遥
远的地方》、民族管弦乐《小夜曲》等脍炙人口
的动人歌谣。柳琴与乐队《若水》以轻盈灵动的
器乐语言，展现日月变幻的自然与生命之美。
民族管弦乐《良宵》、女声与乐队《千古绝唱》、
《望月》则承载着魂牵梦萦的思念之情……

本报记者 郭新洋 朱光 摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 张艺）从昨晚七夕夜起
的 )+天里，将有近 ('部类型多样的影片扎
堆上映，“国产情人节”档期正在日渐成熟。

七夕档影片类型多样，除了 ,部爱情片
之外，还有惊悚片、青春片、动作片、战争片、
动画片等各类型，其中除了好莱坞大片《终结
者：创世纪》之外，主要是中小成本的电影。不
过，由于去年七夕档厮杀惨烈，两部爱情电影
《我想结婚的时候你在哪》和《不再说分手》，
单日票房都没能超过 -,'万，沦为炮灰。比格
魔威传媒公司总经理章杰指出，尽管七夕档
渐热，但爱情题材并非票房保证。去年的七夕
档单日票房冠军就并非爱情片。从今年来看，
投放市场的影片类型更为多样。好莱坞大片
《终结者：创世纪》一枝独秀，成为影院经理最
为看好的“吸金王”。爱情片中，《新娘大作战》
《情敌蜜月》《三城记》《恋爱中的城市》，前景
颇为看好。此外，惊悚片《双生灵》《诡劫》、金
爵获奖犯罪片《烈日灼心》、侯孝贤的戛纳参

赛片《刺客聂隐娘》、来自俄罗斯的两部战争
大片《战火中的芭蕾》《这里的黎明静悄悄》
等，都有望凭借类型突围。

昨日全国影市大盘报收 (.(亿元，昨日
上映的爱情片《新娘大作战》以 /,0'万元位
居榜首，《滚蛋吧！肿瘤君》以 ,1,'万元位居
第二。岩井俊二、魏德圣三位大师级导演坐
镇监制的《恋爱中的城市》，在网络上的人气
颇高，票房位居第三。爱情片中，《新娘大作
战》《情敌蜜月》《三城记》《恋爱中的城市》，
前景颇为看好。此外，惊悚片《双生灵》《诡
劫》、金爵获奖犯罪片《烈日灼心》、侯孝贤的
戛纳参赛片《刺客聂隐娘》、来自俄罗斯的两

部战争大片《战火中的芭蕾》《这里的黎明静
悄悄》等，都有望凭借类型突围。

目前中国像“七夕档”这样新造出来的档
期很多，比如 ('2+年《美丽密令》营造了愚人
档，《我们天上见》开创了清明档，《密室之不可
告人》预定万圣档。而六一档、中秋档、圣诞节
档等大小档期也陆续被开发出来。院线专家高
军认为，这些“档期”的出现大多是为了紧贴节
日进行包装，对票房产出的促进并非很大。片
商对档期的概念太过迷恋，以为抢到好档期就
能赚钱，造成了影片的扎堆上映。这样的做法
其实稀释了票房，不利于影片成本的回收，同
时还扰乱了电影档期的成熟化进程。

近 !"部影片扎堆#国产情人节$

七夕“创造”电影档
! ! ! !本报讯（记者 孙佳音）
本周五 (232+，浙江卫视第四
季《中国好声音》即将迎来首
场导师考核，汪峰“峰暴”战
队 2(位学员将捉对厮杀，两
两飙歌，更胜一筹的 0位学
员将两两抽签分成三组对
决，主导师决定三名学员胜
出后，还可从余下的三人中
选择一位，组成自己战队的
四强，共同进入下一阶段的
战队混战。对于即将到来的
考核，主导师汪峰摩拳擦掌：
“在这一个多星期的时间里，
他们体会很多，我为他们付
出很多。希望他们今晚奉献
给所有人一台最精彩难忘的
演唱会。”

一个是代父发声的摇滚
木兰贝贝，一个是自由不羁
的野孩子修儿，汪峰让两位
风格迥异的女学员组成一
对，选择《我的天空》作为首
轮考核曲目。为了争夺代表
“峰暴”战队出战的宝贵名
额，两位女生拼劲全力，让全场观众情不自禁
沸腾呐喊，火热的气氛让主考导师汪峰欣喜
不已，起身大赞“太棒了！你们几乎已经做到
了这首歌的完美，圆了我心里的一个梦。梦想
是什么？就是你们刚刚在舞台上唱歌的样
子。”除了汪峰以外，一向偏爱抒情歌曲的那
英竟成了其他三位导师里最兴奋的那个：“我
很兴奋，我这个兴奋是因为音乐起到的这个
作用，它有些时候会让我们很难过，但像刚才
这个，我们五个人的状态是热血沸腾的。”对
于被汪峰赞为整首歌曲“定海神针”的贝贝，
那英也大赞：“贝贝天生就是为音乐而生的，
继承了爸爸身上很多音乐的能量。”

20岁因音乐梦而离家出走的“苦鬼”主
唱黄勇对阵首次双盲眼就惊艳全场的摇滚辣
妈林燕，两人首度合作便以一首充满能量的
《从头再来》再次点燃全场。欢快的改编音乐、
轻快的随性舞步让导师庾澄庆忍不住大笑
“摇滚青年欢乐多”，作为主考核导师，汪峰则
更多地看到了组合二人在排练中的辛酸艰
难，“三天时间里换了三首歌”，“两位的心不
知道被击穿多少次”。但一曲完毕，他却很自
豪带出了这两位学员：“他们不光有劲，还有
一些很轻松的东西在舞台上。”
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! ! ! !本报讯 （首席记者 朱光）陕南村原名
“安贝尔公寓”，得名于比利时国王。建筑设计
师傅国华发现了这段历史并把它融入了音乐
剧《寻找安贝尔》之中，日前在文化广场 456

生态箱剧场上演。
该剧是在三个集装箱改建的剧场里呈现

的。在三个集装箱包围的中间，是两百多个可
以旋转的椅子。观众坐在椅子上，随剧情和演
区的变化而转圈欣赏。演员们或者出没在三
个“箱子”里，或者穿梭在观众席之间。这种打
破镜框式舞台的观演方式，使得观众体验较
为独特。
《寻找安贝尔》讲述了以上海民国老建筑

陕南村（原名安贝尔公寓）为原型，著名建筑
师安贝尔和青年歌手索菲娅在新老安贝尔公
寓发生的爱情故事。剧中，老安贝儿作为安贝
尔公寓的设计师，呈现出对建筑设计美的追
求。小安贝尔和索菲，被设定为现代的人物。
小安贝尔作为海归建筑师，回国追随爷爷老
安贝尔的脚步。他希望像爷爷一样也设计一
个属于自己的“安贝尔花园”。索菲娅作为一
个青年歌手，内心单纯大方，遇到了安贝尔
后，人生发生了一个重大的转变……

箱式剧场 独特体验
音乐剧#寻找安贝尔'上演
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! ! ! !粗制滥造的影视剧往往会出现穿帮#尤

其是在前一阵抗战剧娱乐化$ 雷人化的氛围

中#类似错误屡见不鲜#观众意见很大% 常出

现的穿帮镜头有枪支$军车$服装$道具等#裤

裆藏雷$手撕鬼子等雷人场面已成为笑谈%但

这些镜头再夸张都还没有把敌我搞错# 从这

个意义上说#!大药商" 创下了一个危险的先

例%剧组后期配乐时出现了乐曲穿帮#但又是

谁这么随意地就把人民海军的军歌当成了日

军军乐&影片摄制完成之后#有那么多人审片

为何就不能发现这一穿帮&更难以理解的是#

电影频道在去年就有网友指出这一严重错误

之后#为何就没能深刻汲取教训一犯再犯&这

一连串的问题#其实都是不应该回避的%

在广电总局下大力整治抗战剧雷人现象

的今天#在 !月 "日抗战胜利 #$周年大阅兵

的日益临近之时#!大药商" 发生这样的严重

失误实在令人痛心''但时至今日# 只见有

人出来进行解释#不见有人出来承担责任#只

进行沉痛道歉#这是怎么也说不过去的%

俞亮鑫

不该回避的问题


